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La UJI organiza el I Congreso 

de Ejercicio Físico y Oncología 
para abordar los retos en este 

ámbito  

 

 

La Diputación incrementará un 20% la inversión en la 

Cátedra de Actividad Física y Oncología para el 2024 

 

La Facultad de Ciencias de la Salud de la Universitat Jaume I 

acoge los días 15 y 16 de noviembre de 2023 el I Congreso 

Nacional de Ejercicio Físico y Oncología organizado por la 

Cátedra de Actividad Física y Oncología «Fundación José 

Soriano Ramos». Un evento que servirá como punto de 

encuentro para grupos emergentes nacionales de investigación 

en ejercicio físico y oncología y en el que se presentarán y 



abordarán los retos y nuevos avances científicos en este 

ámbito. 

El congreso ha sido inaugurado por la rectora de la Universitat Jaume I, Eva 
Alcón; quien ha destacado el compromiso de la universidad con la 
investigación de calidad y con impacto social. «Además estamos convencidos 

de nuestra responsabilidad como institución de educación superior y de 
investigación de buscar soluciones a los problemas que preocupan a la 
gente.  Y, en concreto, en la UJI estamos decididos a seguir mejorando nuestro 

potencial científico en el ámbito de la investigación médica y, entre ella, de la 
oncología» ha añadido. 

Al acto de inauguración también han asistido la presidenta de la Diputación de 
Castellón, Marta Barrachina; el director del Servicio de Oncología del 

Hospital Provincial de Castellón, Alfredo Sánchez; la presidenta del 
congreso, Elena García, y el decano de la Facultad de Ciencias de la Salud y 
director de la Cátedra de Actividad Física y Oncología «Fundación José Soriano 

Ramos», Eladio Collado. 

 

A continuación, la especialista en ejercicio físico y oncológico y referente en 
esta materia, Soraya Casla, impartirá la conferencia inaugural para dar paso a 
una mesa redonda sobre el abordaje multidisciplinar de la enfermedad 

oncológica y el papel que desempeña el ejercicio físico en el paciente oncológico 
desde una perspectiva multidimensional e integral. 

La primera jornada del congreso finalizará con la celebración del segundo 
aniversario de la Cátedra de Actividad Física y Oncología «Fundación José 
Soriano Ramos» en un acto que tendrá lugar en el Paranimf y en el que 

https://www.uji.es/


participarán tanto pacientes como el equipo de investigación vinculados a la 

Cátedra y se estrenará el documental Yo soy Cafo, dedicado a la memoria de la 
doctora Carmen Herrero Vicent, oncóloga e impulsora del trabajo de la cátedra 
desde sus orígenes y posteriormente paciente de la misma. 

Anuncio de la presidenta de la Diputación de Castellón 

La presidenta de la Diputación de Castellón, Marta Barrachina, ha anunciado 
el compromiso de la institución provincial por la investigación contra el cáncer 

incrementando un 20% la inversión en la Cátedra de Actividad Física y 
Oncología para el próximo ejercicio 2024. 

La máxima representante de la institución provincial ha puesto en valor la 
importancia de este congreso que reúne a expertos en el campo de la oncología 

y el ejercicio físico, generando así un espacio vital para difundir y debatir las 
últimas evidencias y tendencias científicas. “En la primera edición de este 
Congreso estoy convencida de que se fusionarán el conocimiento innovador 

y la pasión por encontrar soluciones tangibles y prácticas que puedan mejorar 
la vida de aquellos que luchan valientemente contra esta lacra”, ha incidido 
Marta Barrachina. 

En cuanto al incremento de la ayuda dirigida a la Cátedra de Actividad Física 
y Oncología de la UJI para el próximo ejercicio 2024, la presidenta de la 

Diputación ha expresado que “desde la institución provincial continuaremos 
abogando por una mayor dotación económica y recursos adicionales ya que 
comprendemos que la prevención y el acceso a una detección temprana son 

elementos cruciales en la lucha contra el cáncer”. 

Además del incremento de esta subvención, desde el gobierno provincial van a 
continuar reivindicando ante las administraciones competentes a unirse en este 
esfuerzo colectivo, abogando por la implementación de más mamógrafos 

en nuestra provincia. Para Marta Barrachina, “es nuestro deber trabajar 
incansablemente para mejorar la supervivencia de las pacientes actuales y 
futuras, ofreciéndoles la esperanza y el apoyo necesarios para afrontar este 

desafío médico y social y desde la Diputación vamos a hacer todo lo que esté 
en nuestra mano para conseguirlo”. 

Más información y programa: https://www.cafo.uji.es/jornadas-congresos/ 
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